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第１回 釧路市・阿寒町・音別町合併協議会新市建設構想小委員会 

 

○日 時 平成１７年５月１１日（水） 午後１時３０分から 

○場 所 釧路市観光国際交流センター ２階 視聴覚室 

○出席者（１０名） 

委 員 長 宮 下 健 吉 

副委員長 山 﨑 征 勝 

委  員 折 原   勝 

本 吉 俊 久 

近 藤 登司雄 

筥 嵜 昌 晴 

角 田   精 

川 村 利 明 

岡 田   浩 

駒 込 政 彦 

○欠席者（１名） 

近 藤 信 治 
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１．開会 

事 務 局 :  只今より、第１回の「釧路市・阿寒町・音別町合併協議会 新市建設構

想小委員会」を開催させていただきます。 

３市町の枠組みができましてから、一度事前学習会という形で皆様にお

集まりいただいておりましたが、正式な会議は、本日が第１回目でござい

ます。 

そのため、正副委員長が決まっておりませんので、正副委員長が決定さ

れるまでの間、しばらく事務局で議事を進行させていただきたいと思いま

す。 

なお、この会議につきましては議事録作成の関係から、委員の皆様のご

発言につきましては録音をさせていただきますので、大変恐縮ですがマイ

クをお使いいただき、ご発言の前に「市町名とお名前」をおっしゃってい

ただきたいと存じます。なお、マイクにつきましては、ご発言のときに事

務局がお席にお持ちいたしますので、宜しくお願いします。 

それでは、まず、会議次第で委員の紹介となっております。これまでの

協議を踏襲しますと、自己紹介でございますが、実施的には皆様すでにご

承知のことと思いますので、事務局からお名前のみをご紹介させていただ

きます。 

 

２．委員の紹介 

事 務 局 :  続きまして、本小委員会を担当させていただきます、事務局職員の紹介

をさせていただきます。事務局長の森です。この４月より事務局の班体制

を改め、次長及び班長をなくし、事務局長補佐を置いております。その事

務局長補佐の奥宮です。同じく川畑です。同じく高玉です。事務局書記の

高田です。同じくこの４月より釧路市から事務局に配属されました波田地

です。 

 

３．委員長・副委員長の選任について 

事 務 局 :  それでは続きまして、当委員会の委員長、副委員長の選任に移らせてい

ただきます。 

委員会の委員長、副委員長の選任につきましては、お手元の資料１ペー

ジにありますように、小委員会設置規程第４条第２項の規程に基づきまし

て、委員の互選によることとなっておりますが、選任の方法につきまして

如何いたしましょうか。 

 

（「事務局案」の声） 

 

事 務 局 : はい、只今、事務局案というご発言をいただきました。事務局でご提案
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をさせていただいてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声） 

 

事 務 局 : はい、ありがとうございます。 

それでは大変僭越ではございますが、事務局から提案させていただきた

いと思います。委員長につきましては、釧路市の宮下委員、副委員長につ

きましては、阿寒町の山﨑委員にお願いしたいと思っておりますが、よろ

しいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

事 務 局 : それでは、委員長に釧路市の宮下委員、副委員長には阿寒町の山崎委員

にお願いいたします。 

宮下委員長、山﨑副委員長には、お席の移動をお願いいたします。 

なお、会議の議長につきましては、小委員会設置規程第５条第１項の規

程により委員長が当たることとなっておりますので、以後の進行につきま

しては委員長にお願いしたいと思っています。 

また、本日の会議時間につきましては、概ね１時間程度を予定させてい

ただいておりますので、宜しくお願いいたします。 

 

（委員長、副委員長席へ移動） 

 

事 務 局 : それでは早速ではございますが、委員長及び副委員長から一言ご挨拶を

いただきたいと思います。宮下委員長よりお願いいたします。 

 

宮下委員長 :  只今、委員長に選任されました、宮下でございます。委員長というその

責任の重さを充分踏まえまして、今後、委員各位にご指導、ご協力、ご理

解を賜りながら運営をしたいと考えておりますので、何分宜しくお願いい

たします。 

 

山﨑副委員長： 只今、副委員長に選任されました、山﨑でございます。どうぞ宜しくお

願いいたします。 

 

事 務 局： このあとの進行につきましては、宮下委員長にお願い申し上げます。 

 

宮下委員長： それでは、規定に基づきまして私が議長を務めさせていただきます。宜

しくお願いいたします。 

なお、会議の開催に当たりましては、小委員会設置規程第６条第２項の

規定によりまして、委員の過半数の出席が必要となっておりますが、本日

は、１０名の出席をいただいておりますので、定足数を超えておりますの

で会議は成立しております。 
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また、小委員会設置規程第７条の規定により会議録署名委員を、阿寒町

の角田精委員、音別町の川村利明委員の２名を指名いたしますので宜しく

お願いいたします。 

それでは、早速議事に入らせていただきます。 

 

４．協議事項 

宮下委員長： 協議事項１「市章の選定について」事務局より説明願います。 

 

事 務 局： 会議資料の２ページをご覧ください。協議事項１「市章の選定について」

であります。資料にもありますように合併協定書では「合併時までに市章

を定める」となっております。 

これまで幹事会や首長会議の中などでも色々とご相談をして参りました

が、選定方法につきまして、事務局案としてたたき台を２案ご提案いたし

たいと考えております。 

１つ目の案は、新市の名称が「釧路市」に決定していますことから、市

章もあわせて現在の釧路市の市章を用いるという案でございまして、本小

委員会としてその案を協議会に提案するものであります。 

２町の町章につきましては、町民の融和や親和、そして町の発展を祈念

したデザインで、それぞれ町の名前を大事にしたものであり、住民の皆さ

んに親しまれていることと思いますが、阿寒町の町章はカタカナで「アカ

ン」という文字を、音別町の町章はカタカナで「オン」という文字を図案

化したものであるため、新市の名称として用いるには不自然さがあると判

断いたしたところでございます。 

現在の釧路市の市章の由来につきましては、資料のとおりでございます

が、この由来をそのまま引き継ぎましても、広くご支持をいただくに相応

しい内容であると判断いたし、案１としたところであります。 

なお、新市の名称を決めるにあたり、合併の気運を盛り上げる方策とい

った観点から、住民の意見を募ってはどうかという小委員会協議を受けた

経過がございますが、新市の名称に比べては市章の浸透度は浅く、合併の

気運を盛り上げる方策は、別事業で対応したいと考えるものであります。 

続きまして、もうひとつの案でございますが、新設合併として新しい「釧

路市」になりますことから、市章も新たに制定しましょうという案であり

ます。 

この市章の取扱いにつきましては、新市の名称が決まる前から、開庁式

には市章を飾りたいという共通の希望がありまして、合併時までには決め

ましょうという調整方針となりましたが、一方で新市の名称が決まるまで

は検討の素材にできなかったという事情から、本日の提案となっておりま

す。 

ご協議よろしくお願い申し上げます。 
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宮下委員長： 只今、事務局から説明のありました協議事項１「市章の選定について」

でありますが、事務局から（案１）現在の釧路市の市章を新市の市章とす

る、（案２）新たに制定するという２案の提案がありましたが、委員皆様

からご意見をいただきたいと思います。 

 

駒 込 委 員： 事務局から説明のありました案１を支持いたします。この間の小委員会

の中で市章についての議論は初めてではありますが、新市の名称について

の議論の際の流れからすると一体的なものであるという理解をしていまし

た。事務局提案でそれぞれの歴史の経緯や市章に対する思い入れがあると

いう事はわかりましたし、同時に新たな市章としては不自由さもあるとい

う説明もありましたことから案１でいいかと思います。 

        しかし、市章の認知度や普及度は低いと思われるので、何らかの機会を

通じて、市章のＰＲや普及にも力を入れていただきたいと思います。 

 

筥 嵜 委 員： 案１でよろしいと思います。新市の名称も「釧路市」という事から市章

もそのままでと考えます。 

 

角 田 委 員： 説明いただいたように案１でいいかと思います。 

 

宮下委員長： 市章の選定につきましては、現在の釧路市の市章とするということでご

了承いただけますか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

宮下委員長： ありがとうございました。 

それでは、「新市の市章」につきましては、案１のとおり承認させていた

だきます。 

 

５．第２回小委員会の開催日時について 

宮下委員長： 以上で協議事項については終了いたしました。続きまして、会議次第５

の第２回新市建設構想小委員会の開催日時について事務局から説明を願い

ます。 

 

事 務 局： 現在のところ、第２回目の小委員会に協議いただく案件がありませんの

で、案件が出てきました時に改めてご案内いたしたいと存じます。 

 

宮下委員長： 只今、事務局から、協議する案件が出てきました時に改めてご案内いた

したいとの説明がありましたが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 
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６．その他 

宮下委員長： 事務局から何かありますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

７．閉会 

宮下委員長： それでは、以上で予定されておりました協議事項につきまして全て終了

いたしましたので、第１回新市建設構想小委員会を終了させていただきま

す。皆様、大変ご苦労様でした。 

 

（閉会 午後２時） 
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釧路市・阿寒町・音別町合併協議会小委員会設置規程第７条において準用する釧路市・阿寒

町・音別町合併協議会会議運営規程第１２条第２項の規定によりここに署名する。 

 

 

 

釧路市・阿寒町・音別町合併協議会新市建設構想小委員会 

委員長（議 長） 宮 下 健 吉 

 

 

 

 

釧路市・阿寒町・音別町合併協議会新市建設構想小委員会 

委 員      角 田   精 

 

 

 

 

釧路市・阿寒町・音別町合併協議会新市建設構想小委員会 

委 員      川 村 利 明 


